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卑路乍灣海濱長廊滑板使用者與居民之衝突  

背景：  

卑路乍灣海濱長廊乃二十四小時開放，不少居民都會深夜到長廊消遣。文娛康

樂設施長時間開放，本應為利民之舉，惟一些遊人不當使用場地，同時場地地

方空曠及鄰近民居（以華寶大廈為例，距離場地只有大約 100 米距離），令到附

近居民不時受到場地使用者發出的噪音滋擾，影響作息。例如有人喝酒大聲叫

囂，留下垃圾、深夜時分玩滑板，滑板與地面碰撞發出嘈吵聲音，令不少居民

未能入睡。  

同時，不少市民在使用臨時遊樂設施（卡板）時，與其他場地使用者引起爭執，

例如遊人高速推卡板時會撞到其他市民，造成意外。  

問題持續已一段時間，本人自去年起，透過不同措施，提醒遊人注意遊樂聲量，

例如是網上宣傳、派發單張等等，但問題依然存在，保安曾經提醒遊人，但效

果不彰。  

場地維持低度管理乃居民以至議會之共識，以上問題在於遊人的自律，而非場

地及設施本身，故希望各方能透過教育、宣傳、勸喻，長遠解決此問題，而非

硬性規管和設立限制，新場地自然就要用到新的宣傳方式解決新問題。  

建議：  

1.  建議發展局與各部門合作，從教育著手，派發內容輕鬆的教育單張予場地

使用者，又或者設計較精美及醒目的海報，提醒遊人注意聲浪。  
2.  有意見指臨時遊樂設施（卡板）數量太多，令場地十分擠迫；亦有指有遊

人特別是幼童碰撞或推倒卡板產生巨響；場地管理部門在每次推出新的臨

時遊樂設施（卡板）時，可以留意相關設施數量。  

問題：  

1.  本人在本年三月底曾致電發展局反映部分以上意見，局方當時表示將跟進

建議並將匯報進度，惟截至截稿時，仍未見回音。請問發展局就此問題，

有何進展？  
2.  康樂及文化事務署就此問題有何跟進？  
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